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В Йыхвиском 
технопарке 
появится 
еще одно 
предприятие
стp 2

Судьба 
спортивной 
базы Карьямаа: 
продать нельзя 
оставить?
стp 3

Пожилые люди все 
чаще становятся 
жертвами 
несчастных случаев 
на воде
стp 4

Титул «Мама года Йыхви» 
достался Айме Кунингас
12 мая в волостной 
управе Йыхви 
состоялся празд-
ничный концерт, 
посвященный Дню 
матери. Перед 
его началом 
торжественно объя-
вили, что решением 
комиссии стало 
вручение этого 
почетного звания в 2019 году Айме Кунингас.

Айме Кунингас – мама троих детей и восьмерых 
внуков, работала закройщицей и преподавала 
швейное дело. Сейчас она активный деятель 
в Объединении пенсионеров Йыхви, а также 
организатор многих мероприятий для пожилых 
людей. Долгие годы – участница танцевального 
ансамбля «Värten».

Вместе с титулом и благодарственным письмом от 
волостного старейшины, Айме получила созданную 
руками художницы по стеклу Калли Сейна «Плодовое 
дерево».

После состоялся концерт с участием тенора Оливера 
Куусика (аккомпаниатор - Пийа Паемурру).

«ВЙ»

Фото: Евгения Парв

Книга: «Все небеса поют»
Под таким названием 
вышел сборник Эстер 
Хальясте, который до-
носит до читателей вос-
поминания дьякона-ор-
ганиста церкви святого 
Михаила Йыхви Ричарда 
Вольдемара Сеэта (1885-
1947) и истории известных 
людей, живших в Йыхви.

Ричард Ваольдемар Сеэт, 
который приходился 
автору книги крестным 
отцом и дядей, в свое время был одним из известных 
деятелей в сфере образования и культуры Йыхви. К 
сожалению, до выхода в свет этой книги о его жизни 
не было известно так много. Автор книги исправил 
это и приглашает читателей последовать вместе 
в мир интересных людей Йыхви, в их истории и в 
истории различных интересных мест.
«Хочется подтвердить уже сказанное кем-то, что 
взгляд в прошлое – это не ностальгия, но почитание 
традиций и напоминание о них. 
Исследовать, вспоминать, сохранять и знакомить с 
жизнью и деятельностью предыдущих поколений 
– наша обязанность», - говорит Эстер Хальясте в 
послесловии к книге.

Книгу можно приобрести в церковной канцелярии.

Йыхвиском городском и во-
лостном управлении, активно 
участвовавший в работе Йых-
виского прихода Святого 
Михаила и помогавший в 
организации волостных меро-

В Йыхви вручили первые 
ратушные медали

приятий Арвед Йыгисоо и 
руководитель завода Audes 
(наследие известного Punane 
Ret) предприниматель Игорь 
Тюрин.
По словам волостного старей-

шины Макса Каура, очень 
хорошо, что у волости появился 
такой знак отличия как 
ратушная медаль, поскольку 
в Йыхви много активных 
жителей, которые так или 
иначе внесли большой вклад в 
развитие родного края.

«Благодаря людям, волость 
развивается, и именно вместе 
мы сделаем Йыхви лучше и 
привлекательнее», - отметил 
Макс Каур перед вручением 
наград.

Автор дизайна медали – 
волостной художник Калев 
Притс.

На торжественный прием в 
ратушу были приглашены 
все почетные граждане, а 
также прежние и нынешние 
руководители волости, члены 
волостного собрания и во-
лостной управы.

«ВЙ»

Фото: Евгения Парв

Ими стали представитель 
министерства культуры и пред-
седатель правления Йыхвиского 
музейного общества Анне-
Ли Реймаа, долгое время 
проработавший водителем в 

В День Йыхви, 18 мая, на торжественном приеме волостного старейшины в здании 
Йыхвиской управы были переданы первые ратушные медали трем деятелям, внесшим 
существенный вклад в развитие своего родного края.

Новости

Игорь Тюрин

Анне-Ли Реймаа Арвед Йыгисоо



ВЕСТНИК ЙЫХВИ   2 Актуально

Райво Мереранд, член прав-
ления работающего под тор-
говым знаком Vianor пред-
приятия Tireman OÜ сказал, что 
в Йыхви предприятие пришло 
из-за желания расшириться в 
Ида-Вирумаа. Осенью здесь 
будет построен девятый центр 
предприятия в Эстонии, кроме 
того работает и два предприятия, 
работающих по франшизе.

“Vianor займет примерно 
половину площадей, у нас 
будет четыре ремонтных 
бокса для автомобилей, один 
для грузовиков и стенд для 
мостов. Мы будем предлагать 
обслуживание и ремонт авто-
мобилей, заводская гарантия у 
которых закончилась. Близость 
Петербургского шоссе прив-
лекательна и, таким обра-
зом, мы построим большее 
здание, где будет место и для 
арендаторов. Мы попытаемся 
привлечь предприятия из нашей 
сферы деятельности, еще 

здесь появится предприятие по 
техническому осмотру транс-
портных средств Tehnokonsult, а 
также Saku Läte”,- сказал Райво 
Мереранд.
Руководитель Mapri Ehitus Тармо 
Роос отметил, что Ида-Вирумаа 
вместе с Йыхви является ак-
рактивным регионом для раз-
вития бизнеса предприятия. 
«В Йыхви у нас сейчас два 
объекта, к осени будет готов 
музе-центр Туливере и ранее 
мы занимались Силламяэским 
Максимаркетом».
Комменрия состояние строи-
тельного рынка этой весной, 
Тармо Роос отмечает, что он 
так же припозднился, как и 
настоящая весна. «Предложений 
много, и у строителей наступило 
горячее время для того, чтобы 
разобраться с договорами и 
ценами и приступить к работе. 
Олари Орм, руководитель 
проекта Mapri Ehitus сказал, 
что в бизнес-здании на двух 
этажах насчитывается 1700 

квадратных метров площадей. 
“Фасад двухэтажного здания 
со стороны Петербури теэ 
мы покроем напоминающей 
рисунок протектора шины 
черной цементно-волоконной 
плитой. Отапливаемое газом 
энергоэффективное здание со-
ответствует всем современным 
строительным стандартам”.
В Йыхвиском центре будет 
работать примерно 15 человек, 
из которых в Vianor будет 
работать 6. Заказчиком здания 
выступает Deltacom Invest 
OÜ, объем всей инвестиции 
составляет более 1,6 миллионов 
евро. В имеющем годовой 
оборот около 7 миллионов евро 
Tireman работает 60 человек.

Сферы деятельности Mapri 
Ehitus OÜ – строительство и 
руководство проектами, строи-
тельство в области сельского 
хозяйства и осуществление 
бетонных работ. Объем строи-
тельных работ составил для 
предприятия в 2018 году свыше 
70 миллионов евро, работает 
там порядка 100 человек.

Хейкки Сал-Саллер, 
Коммуникационное 

предприятие In Nomine

На сегодняшний день с большой вероятностью можно сказать, 
что едва ли найдется квартира, в которой не осуществлялась 
перепланировка. Вне зависимости от того, делали ли ее 
прежние владельцы или же те, ко только купил квартиру, для ее 
осуществления есть определенные четкие требования.

Необходимость проекта зависит от планируемых работ
В контексте строительного законодательства для осуществления 
всех строительных работ необходим проект, и приложение 
1 строительного кодекса разъясняет, в каких конкретно 
случаях это необходимо. Что касается реновации квартир 
и их перепланировки, то в случае, если метраж квартиры 
превышает 60 квадратных метров, необходимо предоставить 
самоуправлению строительное уведомление и строительный 
проект. В контексте закона перестройка или реновация 
подразумевает те строительные работы, которые существенно 
меняют облик строения. Т.е. это изменение ограждающих 
конструкций, изменение несущих и связующих конструкций 
здания или их замена, установка техносистем, их изменение или 
снос существующих, изменение внешнего облика, параметров 
здание и проч.

В случае реновации квартиры, если изменяются несущие и 
связующие конструкции, меняют облик здания, устанавливаются, 
меняются или сносятся техносистемы (половое отопление, 
установка электрической плиты вместо газовой, другие 
радиаторы, камины, дымоходы и т.д.) необходимо составить 
строительный проект и предоставить его вместе с уведомлением 
о реновации в местное самоуправление, которое просматривает 
и согласовывает его. После этого в случае с перепланировкой 
необходимо представить согласие всех совладельцев жилья.
Если вы, к примеру, желаете сделать ванну на месте кухни 
или спальни, то это уже является перепланировкой и требует 
консультации проектировщика или иного компетентного 
специалиста по поводу того, не являются ли эти изменения 
нарушением прав и интересов остальных собственников. После 
чего следует заказать проектирование.

Что касается изменений внутренней планировки квартиры, то 
перед началом строительных работ следует оценить, имеем ли 
мы дело с существенными изменениями или же нет. 
На основании строительного кодекса установка или снос стены, 
которая не является несущей, не считается строительными 
работами, а потому не требует разрешения. В то же время 
такие работы предполагают уведомление о них квартирного 
товарищества и местного самоуправления. И чем старше здание, 
тем это нужнее. Вдобавок, может случиться, что строительные 
работы, которые были осуществлены в квартиру ранее, не были 
осуществлены согласно нормам и проекту. В данном случае, если 
собственник квартиры сносит межкомнатную стену, получить 
повреждения может целый дом, поскольку так называемая «не 
несущая» стена после осуществления работ стала несущей или 
частично несущей.

Для того, чтобы убедиться в том, что внутренние межкомнатные 
стены не являются несущими или связующими, необходимо 
получить оценку от компетентного специалиста или инженера-

В Йыхвиском технопарке появится еще 
одно предприятие
В Йыхвиском технопарке заложен краеуголь-
ный камень нового центра предприятия по 
продаже покрышек и авторемонта Vianor. 
Построит центр к осени Mapri Ehitus.

Перепланировка: в каких случаях необходим проект
конструктора с соответствующей квалификацией и представить 
ее в волостную управу Йыхви. Если здание находится под 
охраной памятников старины, необходимо представить и 
согласие от департамента охраны памятников.
Под перестройкой не подразумевается замена отдельных 
частей здания на такие же.
Например, если покрытие крыши – этернит, содержащий 
старый асбест, то его можно заменить на тот же самый, но 
новый, материал и без проекта.  Но тут следует иметь в виду, что 
этернит, содержащий асбест является в контексте утилизации 
отходов опасным отходом и его следует утилизировать только на 
специальных станциях опасных отходов. Разрешение соседей, 
квартирного товарищества и местного самоуправления не 
требуется, если вы решили поменять половое покрытие или 
декорировать стены (поменять обои, покрасить и проч.), 
поскольку это не является строительными работами.

О строительных отходах и отходах строительного мусора
Если строительство и снос требуют разрешения, то необходимо 
составить и предоставить в волостное управление строительный 
проект или план по отходам, в котором будет указано, какие 
отходы возникнут в случае строительных работ и как они будут 
утилизованы.

Этот проект должен содержать следующие данные:
- виды возникающих строительных отходов
- количество отходов
- типы используемых контейнеров при сборе данных отходов
- каким образом осуществляется сбор и передача отходов

Строительные отходы принимаются платно на:
- Свалке Prügala
- BRD Mineral OÜ (Ereda tee 37, Sompa, Kohtla-Järve, Ida-Virumaa; 
: +372 6700191).
На свалке Прюгила принимают также и отходы, содержащие 
асбест.

Справки, подтверждающие сдачу отходов необходимо предос-
тавить в волостную управу Йыхви вместе с разрешением на 
использование. В любом случае эти отходы можно использовать 
повторно только на основании выданной Инспекцией окружаю-
щей среды справки или специального разрешения, в противном 
случае отходы необходимо передать тем, у которого такое 
разрешение имеется.

О техносистемах в жилом доме
Согласно принятому 18 сентября 2003 года постановлению 
волостного собрания Йыхви, переход на альтернативное 
отопление в жилых домах возможен только на основании 
письменного согласия всех собственников. Для этого 
ходатай предоставляет в волостную управу и в предприятие, 
поставляющее тепло, ходатайство об отказе от центрального 
отопления с соответствующими подписями собственников. 
Если ходатайство согласовывается, то после необходимо 
предоставить уведомление о строительстве вместе со 
строительным проектом в строительный регистр (в электронном 
виде).

Установка камина, воздухосогревающего насоса или иного 
источника отопления вдобавок к основному, требует 
согласия квартирного товарищества (т.е. всех собственников), 
строительного проекта и согласия местного самоуправления. 
В данном случае имеется дело с изменением конструкции 
или техносистем здания, что в широком смысле означает 
перестройку.

Узаконивание
В случае, если перепланированная недвижимость в процессе 
продажи, может у покупателя или продавца случиться такое 
положение, что придется делать/приводить в порядок 
отсутствующие согласования и разрешения, и это потребует 
времени, поэтому процесс может вообще не быть узаконен.
В последнее время банки изменили свою политику выдачи 
кредитов. Уже были прецеденты, когда банк отказывался 
финансировать недвижимость из-за отсутствия необходимых 
строительных разрешений и согласований, вне зависимости 
от того, что эти работы были сделаны какое-то время назад. 
Поэтому узаконивание всех этих моментов – в интересах 
собственника.

Процедура узаконивания зависит от обстоятельств и 
осуществляемых работ. К ней должен быть обязательно 
привлечен компетентный специалист, который даст оценку 
осуществляемым работам, определив, в первую очередь, 
является ли это существенным изменением или нет. Без 
конкретной оценки нет на этот вопрос точного ответа. В общем 
случае процедуры те же: как для перепланировки квартиры, 
так и для получения узаконивания «задним числом».  
Необходимо предоставить проект замеров и заказать оценку. 
В более серьезных случаях незаконной перестройки придется 
делать аудит, что повлечет за собой вскрытие конструкций и 
привлечение специалистов более высокого уровня.
Если необходимые документы по техносистемам или системам 
отопления утеряны или же их никогда не было, то в процессе 
узаконивания лицензированный печник или специалист с 
соответствующей квалификацией проверяет их и дает свою 
оценку по поводу безопасности этих систем.

Извещение об эксплуатации и все связанные документы 
и оценки предоставляются волостную управу Йыхви в 
электронном виде через строительный регистр (www.ehr.ee). В 
исключительных случаях, когда документы невозможно подать 
электронно, предоаствляются они в хозяйственный отдел 
волостной управы. Если эти документы предоставляются на 
бумажном носителе, то они должны быть систематизированы и 
оформлены согласно требованиям.

Важно: своевременное ходатайство о разрешении гораздо 
дешевле узаконивания строения задним числом!
Если вы интересуетесь какой-то недвижимостью, то советуем 
вам сначала посмотреть, узаконена ли перепланировка и 
соответствует ли реальное положения данным строительного 
регистра. Получить эту информацию можно на страничке 
www.ehr.ee.
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Йыхвиская волость увеличила 
финансирование летних молодежных 
трудовых отрядов в два раза
Ученические трудовые отряды – это формат молодежного 
лагеря, совмещающего в себе трудовое воспитание и проведе-
ние досуга. Участниками дружин могут стать молодые люди в 
возрасте 13-18 лет.
Отряды будут работать с 8 по 19 июля на территории волости 
Йыхви. Для того, чтобы стать участником отряда, необходимо было 
прислать свое СV и мотивационное письмо, а комиссия должна 
была отобрать наиболее мотивированных.
«Так вышло, что годами волость финансировала работу трудового 
отряда, исходя из того, что в них набирали 15 человек. В этом году 
поступило 45 заявлений от ребят, которые хотели бы принять участие 
в проекте. Поэтому я выступил в управе с предложением увеличить 
это финансирование в два раза, чтобы не 15, а 30 молодых ребят 
получили возможность попасть в трудовой отряд», - рассказал вице-
старейшина Йыхви Алексей Наумкин.
По мнению Наумкина, такие отряды очень нужны. Поскольку ребята 
в основном приводят в порядок различные городские объекты, то в 
дальнейшем им не захочется портить ту же скамейку, покрашенную 
собственноручно. Кроме того, труд их оплачивается, и это прекрасная 
возможность заработать деньги на карманные расходы.
Рабочий день в отряде длится 4 часа, после чего ребята примут 
участие в познавательных и увлекательных мероприятиях. «ВЙ»

Волость Йыхви выделила деньги на 
ремонт в Народном доме Таммику
Как рассказал вице-старейшина Алексей Наумкин, в ходе ремонта 
будут ликвидированы трещины внутри здания, которые пошли по 
стенам из-за движений почвы..
«Здание старое, косметический ремонт такого рода производился 
лет 20 назад, а в Народном доме Таммику проходят различные 
интересные мероприятия, сюда приезжают и гости из других мест 
уезда и страны, поэтому мы выделили порядка 10 тысяч евро на то, 
чтобы чуть обновить внутренний облик Таммикуского народного 
дома – большой зал, коридор и кабинет», - рассказал Наумкин.
В планах – отремонтировать сцену, дав ей новую жизнь.
«У нас возникла такая идея: поскольку мы поддерживаем финансово 
различные творческие группы – театры, танцевальные коллективы 
и проч., то почему бы им, скажем, пару раз в год не давать на 
сцене Народного дома Таммику благотворительные концерты 
(выступления)? У нас есть малообеспеченные семьи, пожилые 
люди, которым сложно найти деньги на билет, чтобы насладиться 
искусством. А здесь такая прекрасная возможность – бесплатно 
посетить спектакль или концерт».«ВЙ»

Судьба спортивной базы Карьямаа: продать 
нельзя оставить?

Уже долгое время 
находящийся в собст-
венности волости Йыхви 
летний спортивный 
лагерь (расположенный 
неподалеку от базы 
отдыха «Суви») нахо-
дится, согласно дого-
вору, в пользовании 
и под управлением 
баскетбольного клуба 
Карьямаа. В данный 
момент хозяйственная 
комиссия подняла 
вопрос о прерывании 
договора и про-
даже этого лагеря, 
являющегося 
спортивной базой.

По словам вице-старейшины 
Алексея Наумкина, решение 
продать этот волостной объект 
– не самое лучшее решение. 

«Да, этот вопрос подняли 
на собрании хозяйственной 
комиссии, и особо активно 
вопрос продажи поддержали 
оппозиционные депутаты во-
лостного собрания. Но я с ними 
не согласен. Они утверждают, 
что это дополнительные расходы 
и что в спортивной школе и так 
растут расходы на рабочую 
силу.  Здесь надо понимать, 
что местное самоуправление 
обязано обеспечить для своих 
жителей благоприятную сре-
ду проживания. Поэтому ес-
ли мы хотим развиваться и 
предложить нашим жителям ту 
самую привлекательную среду 
проживания, то мы должны что-
то вкладывать, и деньги в том 
числе.  На сегодняшний день 
спортивной школе переданы 
все спортивные объекты, два 
строящихся стадиона, фут-
больный стадион, бассейны.  
Естественно эти объекты надо 
держать в порядке и ухаживать 
за ними, и это расходы. Но в то 
же время это и дополнительные 
возможности для наших 
жителей», - комментирует си-
туацию Алексей Наумкин.

Наумкин подчеркивает, что в 

случае, если баскетбольный клуб 
что-то в эту базу инвестировал, 
то при прекращении договора 
волости придется выплатить 
ему какую-то сумму. 

«Какую, надо уточнять, так 
как здесь есть свои нюансы, 
исходящие из договора 
пользования», - объясняет 
Наумкин. Сама продажа не 
принесет волости какого-то 
существенного дохода, это 
будет просто избавлением от 
данного объекта. 

Повторю свое мнение - я 
считаю, что, если мы говорим 
о развитии спорта в Йыхви, то 
такой объект нам очень нужен. 

Я думаю о наших детях, 
которые занимаются в 
спортивной школе, разве плохо, 
если они смогут летом там 
заниматься и отдыхать? Также 
не стоит забывать и о других 
возможностях использования 
данного объекта, таких как 
проведение интеграционных 
лагерей для детей, проведение 
летом спортивной недели 
для пенсионеров, которые  
активно участвуют в вот уже 
полтора года назад начавшемся 
проекте и бесплатно два раза в 
неделю занимаются спортом в  
Йыхвиской спортивной школе», 
- поясняет Алексей Наумкин.

По словам Наумкина, в интересах 
именно детей оставить эту базу 
в собственности волости и в 
дальнейшем ее развивать. Он 
уже обратился к активистам 
молодежного парламента для 
по-лучения и их мнения в 
отношении судьбы спортивной 
базы, есть договоренность в 
конце мая съездить туда для 
того, чтобы молодые люди 
понимали, о чем идет речь. 

Вице-старейшина намерен 
выступить с предложением 
отказаться от идеи продажи 
и передать данный объект в 
пользование и под управление 
спортивной школы.

«Что касается инвестиций туда 
и приведения лагеря в порядок, 
то я считаю, что мы вполне 
могли бы найти возможность 
для заявок в фонды, и, получив 
поддержку, развивать этот 
объект дальше. Тем более, 
как показывает практика, в 
последнее время эти фонды 
куда охотнее сотрудничают с 
местными самоуправлениями 
или госучреждениями, а не 
с некоммерческим сектором, 
как это было ранее», - говорит 
Наумкин.

Евгения Парв

Заводу масел в Ахтме – быть или не быть?
Предприятие Corestone Production готово 
инвестировать в строительство нового завода 
в Ахмеской части Кохтла-Ярве. Завод будет 
заниматься производством сланцевого масла. 
Однако несмотря на то, что переговоры с го-
родом Кохтла-Ярве ведутся довольно длительное 
время, разрешение на инициирование детальной 
планировки и стратегической оценки влияния на 
окружающую среду, которое должно попасть на 
повестку заседания городского собрания, еще не 
получено.
Связано это, конечно, с тем, что жители Кохтла-
Ярве крайне негативно настроены к возможности 

строительства данного завода и даже собрали подписи против проекта. 
Само возможное место строительства находится в промышленной части 
Ахтме, однако вблизи жилых районов. И поскольку жители Ярвеской части 
Кохтла-Ярве постоянно жалуются на качество воздуха в городе, то понятно, 
что и ахтмесцы боятся возможного ухудшения качества воздуха, а потому 
настроены к проекту негативно.
Поскольку Ахтме граничит с волостью Йыхви и Алутагусе и возможное 
строительство завода несомненно окажет какого-либо влияние на соседние 
самоуправления, то и йыхвиские власти внимательно следят за развитием 
событий, и, что логично – должны оставить обратную связь и выразить свое 
мнение по данному вопросу.
Однако по словам председателя хозяйственной комиссии городского 
собрания Кохтла-Ярве и одновременно вице-старейшины Йыхви Виктории 
Цвентарной, которая принимает участие в обсуждениях по поводу 
строительства завода, до сих пор многие вопросы остаются непонятными, а 
представители предприятия не дают достаточно прозрачных разъяснений о 
том, какие конкретно технологии будут использованы и каким образом это 
может отразиться на окружающей среде и живущих в окрестностях людях.
«На данный момент процесс подготовки к строительству завода 
затормозился, и власти Кохтла-Ярве превысили отведенный законом срок 
для ответа предприятию. Но я просто не вижу иного пути, как сдвигать 
эти сроки и дальше, пока в этом вопросе не появится ясность», -считает 
Виктория Цвентарная.
В конце марта хозяйственная комиссия городского собрания  Кохтла-Ярве 
направила запрос в Инспекцию по защите окружающей среды с просьбой 
представить поступившие в период с начала 2015 по март 2019 года на 
короткий номер 1313 жалобы от населения, которые бы касались качества 
воздуха Ахтмеской части Кохтла-Ярве. В ответ были предоставлены все 
жалобы (касаемо и Ярвеской части), и их количество составило 966, что, в 
свою очередь, показывает, что в Кохтла-Ярве большие проблемы с качеством 
воздуха.
«Именно поэтому городскому собранию Кохтла-Ярве до принятия решения 
об инициировании детальной планировки следует взвесить позитивные и 
негативные аргументы, чтобы это решение было взвешенным, чтобы не 
получить еще один источник жалоб от жителей Ахтме и соседних волостей», 
- считает Виктория Цвентарная.
До сих пор подробного отчета о воздействии планируемого предприятия 
на окружающую среду от инициатора строительства не поступило, а это 
означает, что инициирование детальной планировки откладывается на 
неопределенное время.

Евгения Парв

Большинству пешеходов в 
центре города Йыхви уже 
известно, что, начиная с зимы, 
Эстонская железная дорога 
поставила ограждение вблизи 
железнодорожного полотна в 
районе мебельного магазина. 
Это вызвало вопросы. На 
протяжении долгих лет лю-

Уже некоторое время в районе 
мебельного магазина вдоль 
железнодорожного полотна 
новый огражденный отрезок. 
Это нужно для безопасности. 
В следующем году это 
ограждение продлят и построят 
новый пешеходный тоннель 
или место для переходa 
железной дороги вблизи 
магазина «Консум»

О железнодорожных переходах в Йыхви

ди привыкли ходить на свои 
участки, пересекая железную до-
рогу в различных местах, и все, 
что становится препятствием, 
вызывает недовольство. Во-
лостное управление просит от-
нестись к этому с пониманием, 
поскольку в основе – забота о 
безопасности людей.

Согласно государственным 
планам скорость поездов 
увеличивается, и никто из 
нас не хотел бы попасть в 
происшествие, которое может 
закончиться трагически. Имен-
но поэтому в будущие годы 
строительство ограждений 
на опасных местах железной 

дороги продолжится, а в планах 
для пешеходов – строительство 
тоннелей или безопасных мест 
для переходов. Конечно, их не 
может быть столько же, сколько 
сейчас, когда люди самовольно 
переходят железнодорожное по-
лотно.
Во многих других местах 
Эстонии, где железная дорога 
проходит через городскую часть, 
практически везде существуют 
ограждения. В идеале хотелось 
бы, чтобы официальных пере-
ходов было несколько, через 
определенное количество мет-
ров, но в реальности это не-
возможно. Поэтому, нам шаг 
за шагом следует привыкать к 
безопасной реальности.
Для того чтобы из железной 
дороги не получился много-
километровый барьер, в со-
трудничестве Эстонской желез-
ной дороги и волостной управы 
планируется построить тоннель 
в районе улицы Раудтеэ 25. 
Это место находится с вос-
точной стороны магазина 
«Консум». Если этот проект из-
за дороговизны не получится 
воплотить в жизнь, решением 
станет строительство перехода, 
аналогичного с тем, который 
существует на Тартуском 
шоссе. С началом этих работ 
параллельно закроются все не-
санкционированные переходы 
вдоль улицы Раудтеэ.
Заботой волостного управления 
станет организация сети 
пешеходного движения до 
этого перехода или тоннеля и 
соединение пешеходной до-
рожки с улицей Мальми. Изме-
ним вместе Йыхви в сторону 
безопасности и будем готовы 
изменить свои привычки, даже 
если это принесет некоторые 
неудобства по времени! «ВЙ»
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Международный турнир тяжелоатлетов
В посёлке Таммику прошёл ежегодный турнир по тяжёлой 
атлетике, организованный руководством спортклуба «EDU» 
(президент Аго Аадумяэ и тренер Александр Румянцев).

Участвовали две команды из Латвии: города Балви и Салдус, 
команды из Литвы, Калининграда и нескольких спортклубов 
Эстонии, в том числе и хозяева турнира – команда «EDU».

В весовой категории до 59 кг чемпионкой стала Ангелина 
Матюхина, «KALEV» (тренер Анатолий Сосновский) - 154 кг 
(63+91). Ангелина установила рекорд Эстонии в возрастной 
группе до 15 лет: 91 кг. Она же стала и первой среди девушек 
по коэффициенту Синклера: отношение суммы двоеборья к 
собственному весу спортсмена. Она набрала 214,57 балла.

Среди девушек в категории свыше 64 кг чемпионкой 
турнира стала Эмели Рауд, «EDU», установившая рекорд 
Эстонии в толчке в возрастной группе до 13 лет – 72 кг. Она 

Спасательная команда Йыхви победила на местных 
профессиональных соревнованиях, организованных 
Восточным спасательным центром, которые прошли 16 
мая на тренировочной площадке Спасательного колледжа в 
Вяйке-Маарья. 

Второе место заняла Раквереская команда, третье – команда 
спасателей Кивиыли. На четвертом месте в общем зачете 
– нарвитяне. Именно эти команды отправятся в августе на 
всеэстонские соревнования профессиональных спасателей 
Eliitkomando – 2019.

Соревнования проходят каждый год в мае, в этот раз 
участвовало десять команд из Ида- и Ляэне-Вирумаа, а также 
семь добровольческих команд, среди которых победителем 
стала добровольная спасательная команда Кадрина.

Текст и фото - Евгения Парв

Новости спорта

«Если более детально взглянуть 
на эти случаи, то сложно 
сказать, почему именно тонут 
пожилые, и как найти этому 
решение. Очень часто причиной 
смерти становится просто 
несчастный случай – пожилые 
люди спотыкаются и падают 
или у них заканчиваются силы 
во время плавания. Годами 
причиной гибели на воде было 
и употребление алкогольных 
напитков. В случае пожилых 
людей, однако, алкоголь не 
является острой проблемой. Тут 
мы важно помнить о состоянии 
здоровья и безопасности вокруг 
дома», - пояснил эксперт по 
водной безопасности отдела 
превенции Спасательного де-
партамента Микко Виркала.

В 2018 году утонуло 43 человека, 
их низ 22 были в возрасте 
более 60 лет. Всего утонуло 15 
мужчин и 7 женщин. Чаще всего 
пожилые люди тонут летом.   

Находясь в воде, свои силы 
переоценило и утонуло 4 чело-
века, 7 человек упали в воду и 6 
человек в престарелом возрасте 
утонули во время рыбалки. 
В состоянии алкогольного 
опьянения находился каждый 

третий человек, 4 из которых 
занимались рыбалкой.

«Мы можем сказать, что по-
жилые люди переоценивают 
свои силы и поэтому происходят 
несчастные случаи. Основной 
мотив нашей социальной 
компании – «Устают даже 
чемпионы». Стоит помнить, 
что у пожилых людей уже 
не та реакция и силы, что в 
молодости. Конечно это не 
означает, что теперь следует 
прекратить заниматься спортом 
и прочими хобби, связанными с 
водой.  Просто стоит относится 
к этому более внимательно и 
при необходимости создать 
для этого более безопасные 
решения», - дополнил Виркала.  

Например, для купания 
стоит выбирать безопасные 
пляжи со спасателями, а с 
собой стоит взять друга и не 

заплывать далеко от берега.   
В некоторых случаях люди 
просто падают в воду. Например, 
набирая воду из пруда, переходя 
через мост на речке или, за-
путавшись в рыболовных 
сетях. По узким мостикам 
и обрывистым берегам ре-
ки стоит передвигаться с 
осторожностью, а для по-
лива огорода необходимо ис-
пользовать поливные шланги, 
а не таскать воду ведрами 
из водоема. Зачастую берега 
прудов и озер — весьма крутые, 
а земля вокруг — скользкая, 
передвигаться там с тяжелыми 
ведрами воды опасно - вполне 
может произойти несчастье.

Несмотря на умение пла-
вать, отправляясь на рыбал-ку 
необходимо одевать спасатель-
ный жилет и учитывать по-
годные условия.

 «Конечно, никто не застрахован 
и от проблем со здоровьем. 
Хронические заболевания могут 
напомнить о себе неожиданно, 
а если это происходит на воде, 
то может стать жизненно 
опасным. Поэтому если у вас 
есть определенные хронические 
заболевания, то тоже следует 

быть крайне осторожными, 
отправляясь на водоем», - до-
бавил Виркала.  

 С сегодняшнего дня начинается 
социальная кампания Спаса-
тельного департамента по 
водной безопасности, которая 
в этом году направлена на 
превенцию несчастных слу-
чаев с пожилыми людьми. До-
полнительную информацию 
можно найти на сайте www.
veeohutus.ee.   

Цель Спасательного депар-
тамента - к 2025 году совмест-
ными усилиями всего населения 
сократить количество несчаст-
ных случаев и масштаб 
ущерба от них до уровня 
Северных стран. Это означает, 
что к 2025 году необходимо 
снизить количество погибших 
в результате пожаров до 12, а 
утонувших до 20 человек в год.

 

Пожилые люди все чаще становятся 
жертвами несчастных случаев на воде

стала второй среди девушек по коэффициенту Синклера: 
156,96 балла.

Бронзовую медаль в этой же весовой категории завоевала 
Аннабель Пехк, «EDU», с суммой двоеборья 60 кг (25+35). 

Среди мужчин в категории до 49 кг победителем стал Артём 
Матюхин, «KALEV», 117 кг (53+64). Артём установил три 
рекорда Эстонии в группе до 13 лет: рывок 53 кг, толчок 64 
кг и сумма двоеборья 117 кг.  По коэффициенту Синклера он 
стал вторым в группе до 17 лет: 210,93 балла.

11-летний Иван Воробьёв, «EDU», занял четвёртое место с 
личными рекордами: рывок 36 кг, толчок 40 кг и сумма дво-
еборья 76 кг.

В весовой категории до 67 кг первым стал Виктор Викулов, 
«EDU», 180 кг (85+95).

Вторым в этом весе стал 11-летний Алексей Кузьмин, «EDU»: 
124 кг (53+71).

В весе до 81 кг серебряную медаль получил Леон Канн, 
«EDU», 233 кг (100+133).

«Бронза» у его товарища по команде Рейго Сулуметса: 
220 кг (100+120). Рейго Сулуметс стал лучшим в возрастной 
группе до 21 года по коэффициенту Синклера: 274,98 балла.

В конце турнира спортсмены и тренеры поблагодарили Аго 
Аадумяэ и Александра Румянцева за отличную организацию 
турнира.

Георгий Георгиевский

Кубок Юрьевой ночи
На проходившем в 19 раз Кубке Юрьевой ночи, крупнейшем 
соревновании по стрельбе среди военных, имеющим меж-
дународный статус, 136 человек, 18 команд из Эстонии и 3 
из Финляндии боролись за медали в шести упражнениях: 
в трех в стрельбе из табельного пистолета и в трех- из 
автомата. Прошлогодние победители соревнований,   
команда  Алутагузеской дружины Кайтселийта в том 
же составе: Тыну Маальма, Тарво Йохансон, Константин 

Святский и Сергей Иванычев заняли третье место. 
Переходящий кубок увезла в Финляндию  команда-
победитель HELRes из Хельсинки ,второе место у команды 
выруской дружины Кайтселийта.

В индивидуальном зачете представитель Alutaguse malev 
Сергей Иванычев стал вторым в индивидуальном зачете, 
уступив известному в мире стрелкового спорта финну Ханну 
Уронену, чем улучшил свой прошлогодний результат, когда 
он стал третьим.  

В рамках этих же соревнований 7 команд  «Noorkotkad» и 
«Kodutütred» соревновались в стрельбе из малокалиберной 
винтовки и малокалиберного пистолета, и здесь не было 
равных, как и в прошлом году, юным представителям 
Алутагузеской дружины Кайтселийта-воспитанникам нар-
вской Паэмурруской спортшколы Максиму Румянцеву, 
Александре Боярчук, Маарике Финне  и Кириллу Румянцеву.

  Сергей Иванычев

Несмотря на то, что количество людей, 
погибающих на водоемах с каждым 
годом уменьшается, в прошлом году 
резко возросла доля утонувших людей в 
престарелом возрасте – более половины 
утонувших были пожилые. 

Йыхвиские спасатели 
стали победителями на 
местных профессиональных 
соревнованиях



ВЕСТНИК ЙЫХВИ   Фотоновость 5

Фотоновость

В субботу, 18 мая, 
впервые в таком 
масштабе, горожане 
отпраздновали День 
Йыхви.

Празднование началось 
с самого утра, когда 
около символа Йыхви – 
скульптуры благородного 
оленя – началась 
танцевальная эстафета, 
которая растянулась 
по всей улице Раквере 
и завершилась на 
центральной площади 
перед установленной 
там сценой. Далее 
празднование 
продолжилось именно 
там – насыщенной 
программой для детей 
и взрослых. Со сцены со 
словами приветствия 
обратились волостной 
старейшина Макс Каур, 
председатель волостного 
собрания Эдуард Эаст 
и представители двух 
христианских общин – 
Пеэтер Калдур и Артур 
Пыльд.

День Йыхви отпраздновали с размахом

Затем горожане 
смогли насладиться 
праздничным концертом, 
познакомиться с военной 
техникой, работой 
спасателей и служащих 
Вируской тюрьмы, 
Департамента шоссейных 
дорог и других 
учреждений. 

Для детей были 
открыты аттракционы, 
возможность прокатиться 
на лошадях. Интерес 
вызвала и выставка 

американских авто-
мобилей.  В полдень 
представители Йых-
виской волости позд-
равили молодоженов, 
которые в этот день 
сочетались браком в зале 
волостной ратуши.

Праздник продлился 
до позднего вечера и 
завершился красочным 
салютом.

Евгения Парв,
Фото – Евгения Парв

Большое спасибо!
Организаторам, партнерам, выступающим и руководителям творческих 

коллективов за прекрасный праздник – День Йыхви!

Йыхвиское волостное управление
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Календарь культуры
В зале Йыхвиской волостной управы
2 июня в 13.00 – клуб пожилых «Серебряный волос»
На Центральной площади Йыхви
1 июня с 12.00 до 14.00 – веселый детский фестиваль
На железнодорожной станции Йыхви
14 июня в 11.00 – минуты памяти жертв июньской 
депортации
23 июня – церемония памяти, посвященная дню 
победы

Как стать народным судьей
Волостная управа Йыхви просит откликнуться тех, кто 
желает представить кандидатуру в качестве народных 
судей Вируского окружного суда на следующие четыре 
года.
Народным судьей может быть дееспособный гражданин 
ЭР в возрасте 25-70 лет, который владеет эстонским 
языком на уровне С1 и имеет подходящие для 
народного судьи особенности характера.

Народным судьей не может быть человек, который:
- Осужден за какое-либо деяние
- Должник по банкротному производству
- Не подходит по состоянию здоровья

       - На основании регистра населения проживает в  
          Йыхви менее года

- Состоит на службе в суде, прокуратуре или полиции
- Служит в вооруженных силах
- Адвокат, нотариус или судебный исполнитель\
- Член правительства ЭР
- Член волостного или городского собрания
- Член Рийгикогу

Просим тех, кто желает представить свою кандидатуру 
на должность народного судьи и отвечает 
вышеперечисленным условиям, представить не позднее 
7 июня 2019 года:
Дигитально подписанную анкету (можно найти   
на сайте волости) на адрес johvi@johvi.ee;
Можно прийти лично в волостную праву (Кооли, 2) и 
заполнить анкету на месте
Можно послать распечатанную анкету на почтовый 
адрес Jõhvi Vallavalitsus, Kooli 2, 41595 Jõhvi.

Кандидатов в народные судьи выбирает волостное 
собрание на тайном голосовании. Объявляет их 
специально созванная комиссия.
Комиссия при выборе народных судей учитывает 
несколько факторов: подходящесть на должность, 
то, что народные судьи должны быть представлены в 
разных возрастных категориях, из разных социальных 
слоев и разных сфер деятельности.
Кандидаты в нарожные судьи должны учитывать, что в 
процессе необходимо участвовать начиная с первого 
заседания и до объявления решения. Это означает, что 
по времени может занять от одного дня до нескольких 
месяцев.

Волостное собрание Йыхви выберет из кандидатов 
9 народных судей и представит их кандидатуры в 
Йыхвиский окружной суд для утверждения.

Дополнительная информация по телефону 336 3765

В память о Викторе Николае
28.01.1934 – 2.05.2019

1 мая нас покинул долго служивший в волостном собрании 
в качестве депутата почетный гражданин Йыхви Виктор 
Николай.

Виктор Николай родился 28 января 1934 года в Ляянемаа, 
окончил Таллинский политехнический институт и получил 
специальность горный инженер.
После этого был отправлен по распределению на шахту 
Ахтме, где работал горным мастером под землей, 
руководителем отдела и директором по производству вплоть 
до выхода на заслуженный отдых.
Помимо основной работы Виктор Николай всегда активно 
участвовал в общественной. В конце 80-х руководил он 
в шахте кружком «Rahvarind», помогая таким образом 
восстановлению государственности Эстонии. После 
восстановления статуса города Йыхви, начиная с 1993 года 
работал в управе/городском собрании до 2009 года.  Будучи 
любителям спорта и культуры отстаивал создание спортив-
ного центра и концертного дома.

Вдобавок, он был заботливым и хозяйственным председа-
телем квартирного товарищества, входил в состав Объеди-
нения свободных предпринимателей Ида-Вирумаа и 
участвовал в деятельности клуба горняков.
Благодаря прекрасному владению несколькими языками, 
приглашал на экскурсии в шахту иностранные делегации.
На протяжение всей жизни интересовался музыкой, играл на 
гитаре и пел. Вместе с супругой Вальве танцевал в семейном 
клубе Senior.

Виктор Николай – кавалер золотого знака отличия 
Эстонсланца и Ордена белой звезды V класса.
Он останется в памяти как коллега с открытым сердцем, 
всегда готовый помочь и поддержать, человеком, который 
всем сердцем болел за развитие и будущее Йыхви.

В городском парке Йыхви

23 июня в 19.00 – костер Яановой ночи

В церкви святого Михаила

11 июня в 17.30 -  открытие выставки «Деятель 
культуры и образования Ричард Вольдемар Сеэт»
11 июня в 18.00 – полчаса органной музыки
25 июня в окрестностях церкви Михкли - приветствие 
огня праздника песни и танца «Моя любовь»

В Йыхвиском концертном доме

2 июня в 15.00 – концерт танцевального коллектива 
«Валлатуд»
13 июня в 19.00 – IV Таллиннский фестиваль гитарной 
музыки
Фестиваль «Музыка семи городов» 
10 – 21 июля – 15 концертов по всему уезду
Программа: concert.ee/7linna

В Йыхвиской городской галерее

4 – 27 июня – выставка Кристи и Арви Орел 
«Национальная макулатура и маленькие люди»
Открытие выставки  4 июня в 16.00.

Народный дом деревни Кахула

22 июня – 50 лет с закрытия школы Кахула.

Помощь и консультирование слабослышащих
Пройдет 12 июня c 10.30 до 14.00 

в здании Йыхвиского волостного управления (Кооли, 5, 
Йыхви).

С собой взять личную карту вспомогательных средств.
Для ходатайства о новом аппарате требуется 

направление врача.
Дополнительная информация по телефону  5287827.

Начиная с третьего мая в Йыхвиской церкви святого 
Михаила открыта выставка

Йыхвиского музейного общества «100 лет гимназического 
образования в Йыхви».

Высиавка знакомит с историей гимназии сквозь десятилетия, 
обращая особое внимание на период, предшествовавший II 
мировой войне. На выставке представлены фотографии и 

документы из архивов Аннели Лейни и Астрид Нийнепуу, копии 
фотографий и учебники из музея Йыхвиской основной школы, 
школьные принадлежности из музея Ийзаку. Тексты выставки 

собрала и подготовила Астрид Нийнепуу.

Выставка открыта до 9 июля.


